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Desideriamo anticiparvi che nella seduta di consiglio nazionale del 27 maggio è stato deciso di orga-

nizzare una assemblea dei presidenti eventualmente abbinata a un evento per condividere e sviluppare 

piani, strategie e programmi attraverso l’uso integrato di metodi e tecnologie partecipative (Open 

Space Technology) con il coinvolgimento diretto della nostra dirigenza di Categoria. 

Le date individuate sono il 5 e il 6 luglio 2021. Per condividere con tutti Voi l’iniziativa, prima di 

concretizzare l’organizzazione delle due giornate, vorremmo tenere un briefing con tutti i presidenti 

per una anticipazione dell’iniziativa. Il briefing in via telematica (Gotomeeting ID: 464-934-773) è 

fissato per il giorno 10 giugno 2020 dalle ore 10:00. 

Rimandando alla successiva comunicazione la conferma del programma, desideriamo dare riscontro 

ad alcune richieste di convocazione dell’assemblea dei presidenti fornendo le principali informazioni 

che sono stata richieste. 

Lo schema delle richieste pervenuto è abbastanza univoco quindi risponderemo con la stessa imposta-

zione, rinviando ulteriori approfondimenti all’incontro programmato. 

1) Termine accesso all’Albo dei diplomati. Il termine è noto a tutti e seguiva lo schema approvato 

nel congresso straordinario del 2014, poi approdato nella legge 89/2016. Purtroppo è mancata da 

parte della politica il completamento delle riforme attese (riforma della professione e degli accessi 

agli albi professionali). Ci viene chiesto quali siano le strategie del CNPI al riguardo; riteniamo 

che sia noto un po’ a tutti, almeno a grandi linee, che stiamo lavorando su un doppio binario: sia 

su un piano di riforma degli accessi, per il quale lavoriamo in armonia con le altre professioni 

tecniche coinvolte, ma anche per una proroga del termine per gli accessi dei candidati con il titolo 

di istruzione tecnica. 

Di questa nostra intensa attività riteniamo di aver sempre tenuti informati i nostri Ordini Territo-

riali, sia con l’invio di varie circolari informative e sia con la partecipazione diretta del nostro 

Presidente a tutte le assemblee territoriali (sia del singolo ordine che di aggregazioni regionali) 

per le quali c’è stato un interesse di un ulteriore aggiornamento e un invito in tal senso. Ed anche 

direttamente, è doveroso ricordarlo, nei numerosi contatti e colloqui con i Presidenti degli O.T. 

2) Iscritti con diplomi di Geometri “vecchio ordinamento”. Restiamo convinti della bontà della nostra 

interpretazione, purtroppo le sentenze fin qui emesse ci hanno visto perlopiù soccombenti, ora la 

decisione finale su come procedere è stata già affrontata in Consiglio e siamo orientati a parteci-

pare agli appelli (qualora proposti dagli interessati). C’è da dire che la categoria dei geometri ha 

partecipato in forze al contenzioso sollevato, mentre da parte nostra non c’è stata una analoga 

coesione di intenti. 

Ai Signori Presidenti Ordini dei Periti Industriali e dei Periti Industriali Laureati 

Ai Signori Consiglieri Nazionali 

Al Signor Presidente EPPI 

Alle Organizzazioni di Categoria 

LORO SEDI 

 

Oggetto: Assemblea dei Presidenti 



 
CONSIGLIO NAZIONALE DEI PERITI INDUSTRIALI 

E DEI PERITI INDUSTRIALI LAUREATI  
P R E S S O  I L  M I N I S T E R O  D E L L A  G I U S T I Z I A  

 
00187 Roma – Via in Arcione, 71 – Tel. +39 06.42.00.84 – Fax +39 06.42.00.84.44/5 – www.cnpi.eu – cnpi@cnpi.it – C.F. 80191430588 

 

 

 

Roma, 1 giugno 2021 Prot.1183/GE/ff Pag. 2 di 2 

3) Richiesta di dettaglio della voce crediti esposta in bilancio. Su questa, come per altre voci presenti in 

bilancio, è necessaria una corretta e consapevole valutazione tecnica, magari scevra da retropensieri, 

che ritenevamo (forse a torto, viste queste richieste) di aver esaurientemente illustrato nelle relazioni 

degli ultimi quattro bilanci annuali. 

I nostri Ordini Territoriali sono investiti normativamente dal compito di riscuotere la quota annual-

mente determinata dal CNPI per il suo funzionamento. Una buona parte dei nostri Ordini - cui va il 

nostro sentito ringraziamento - sono particolarmente efficienti in questa attività (per varie ragioni, tra 

cui, certamente, la puntualità dei propri professionisti) e il riversamento avviene più o meno regolar-

mente per l’intero importo dovuto. Altri Ordini non hanno la stessa efficienza (per ragioni organizza-

tive, territoriali, dimensionali, ecc.) e questo comporta che non incassino, insieme alla loro, anche la 

quota destinata al CNPI. 

In questo caso il nostro credito è solo potenziale perché dipende dall’effettivo incasso delle relative 

quote. Negli anni, se non si pone un argine a questo fenomeno, si vanno ad accumulare crediti (come 

in effetti è accaduto) che ben difficilmente verranno onorati dagli iscritti. Però resta necessario che nei 

nostri bilanci si continui a tenere evidenza di questi crediti fino a quando non intervenga una definitiva 

rinuncia dell’Ordine ai tentativi di recupero di tali quote (cosa che avviene piuttosto raramente). 

Questa situazione è conosciuta da anni, anche se i valori erano perlopiù stimati per assenza di infor-

mazioni accurate e di bilanci esaurienti di molti nostri ordini, il lavoro su cui ci si è concentrati negli 

ultimi mesi è stato individuare con precisione quanti siano questi crediti per quote non riscosse per 

procedere ad una ulteriore e più corretta esposizione nei nostri bilanci. 

Questo meccanismo, oltre ad essere ben spiegato nei documenti allegati ai nostri bilanci dovrebbe 

essere anche ben compreso da parecchi Ordini perché spesso li riguarda direttamente; basti pensare 

che alcuni tra coloro ci hanno scritto per chiedere di questi dettagli hanno la medesima situazione nei 

loro bilanci (almeno in un caso anche parecchio peggiore). Speriamo vivamente che queste informa-

zioni aggiuntive soddisfino ogni esigenza informativa sui dati dei nostri bilanci, ma restiamo volentieri 

a disposizioni di tutti per fornire ulteriori delucidazioni. 

Vi confermeremo successivamente al briefing il programma dell’assemblea e dell’OST. 

Cordiali saluti 

 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

(Antonio Daniele Barattin) (Giovanni Esposito) 

 


